
 

Repercusiones sobre la reunión de la Comisión de Enlace con Alberto 

Fernández 

 Radio Mitre – 11/02/21 

"Nosotros estamos siempre en un estado muy de alerta" – Entrevista a Pelegrina 

“Nosotros manifestamos el malestar del campo y los productores por el destrato, pero 

básicamente el tema de las propuestas. Las propuestas que hemos hecho son el explicativo de 

lo que hace falta para evitar la preocupación que el presidente tiene. Hay que empezar con la 

estabilidad institucional macroeconómica. Si no tenemos moneda, si no hay estabilidad 

jurídica, si no hay un diálogo constructivo y fundamentalmente se amenaza con instrumentos 

que van hacia poca transparencia comercial....(...) ese no es el camino". "Hemos aportado 180 

mil millones de dólares desde el 2012 en adelante". "No somos formadores de precios. 

Nosotros tomamos precios internacionales". 

https://media2.ejes.com/audios/202102/11/N20878744.mp3 

 

 Lanacion.com – 11/02/21 

Las banderas que la Mesa de Enlace plantó ante Fernández y el rol de Solá 

https://www.lanacion.com.ar/economia/campo/la-mesa-enlace-planto-varias-banderas-

fernandez-nid2598472 

Según datos de la SRA, clima mediante este año el agro podría lograr exportar por un valor 

récord de US$37.600 millones solo de cereales y oleaginosas. Son casi US$10.300 millones de 

dólares más que el año pasado. En este contexto, los dirigentes ponen el foco en la situación 

general de la economía. "El aumento de las retenciones o los cupos no es la solución. Para 

generar expectativas la economía se tiene que sanear, aquí hay falta de ingresos por la 

inflación, hay que sanear la economía", dijo Daniel Pelegrina, presidente de la Rural. 

https://media2.ejes.com/audios/202102/11/N20878744.mp3
https://www.lanacion.com.ar/economia/campo/la-mesa-enlace-planto-varias-banderas-fernandez-nid2598472
https://www.lanacion.com.ar/economia/campo/la-mesa-enlace-planto-varias-banderas-fernandez-nid2598472


 

La Voz del Interior (Cba) – 11/02/21 

El Gobierno nacional no subirá las retenciones y el agro acepta el diálogo 

Chemes, titular de la CRA, también opinó sobre los precios de los alimentos que “hay 

responsabilidad de los diferentes valores de la cadena” y mencionó “la industria, la 

comercialización, la distribución y también el Estado con los impuestos”. Basterra dijo, sin 

embargo, que la discusión central de la reunión no pasó por una revisión del actual esquema 

impositivo, pese a que la dirigencia rural dejó asentada su posición. “Tampoco se discutió 

sobre el IVA”, dijo el ministro. En la reunión, el titular de la Sociedad Rural Argentina, Daniel 

Pelegrina, anunció que el campo se sumará a la mesa del Consejo económico y social. “Hay 

que construir hacia futuro por eso nos vamos a sumar al Consejo Económico y Social. La 

economía se tiene que sanear”, dijo Pelegrina. Sobre los precios de los alimentos, opinó: “Se 

nos culpa por los precios pero hay un problema de falta de ingresos que es producto de la 

inflación. Por eso es lo que hay que controlar”. 

 Diario de Cuyo – 11/02/21 

Alberto dejó de lado un aumento de retenciones en la cita con el campo 

https://www.diariodecuyo.com.ar/argentina/Alberto-dejo-de-lado-un-aumento-de-

retenciones-en-la-cita-con-el-campo--20210210-0107.html 

Diario de Córdoba - 11/02/21 

No habrá aumento de retenciones  

https://www.eldiariocba.com.ar/nacionales/2021/2/11/no-habra-aumento-de-

retenciones-37360.html 

https://www.diariodecuyo.com.ar/argentina/Alberto-dejo-de-lado-un-aumento-de-retenciones-en-la-cita-con-el-campo--20210210-0107.html
https://www.diariodecuyo.com.ar/argentina/Alberto-dejo-de-lado-un-aumento-de-retenciones-en-la-cita-con-el-campo--20210210-0107.html
https://www.eldiariocba.com.ar/nacionales/2021/2/11/no-habra-aumento-de-retenciones-37360.html
https://www.eldiariocba.com.ar/nacionales/2021/2/11/no-habra-aumento-de-retenciones-37360.html


La Capital de Santa Fe – 11/02/21 

No habrá retenciones al agro y se evaluarán los costos de la cadena 

El primer mandatario estuvo acompañado por el ministro de Agricultura, Ganadería y Pesca, 

Luis Basterra; el canciller Felipe Solá; el secretario de Asuntos Estratégicos, Gustavo Béliz, y la 

vicejefa de Gabinete, Cecilia Todesca Bocco. Por el sector agropecuario, participaron los 

titulares de Coninagro, Carlos Iannizzotto; de Federación Agraria Argentina, Carlos Achetoni; 

de Confederaciones Rurales Argentinas, Jorge Chemes; y de la Sociedad Rural Argentina, 

Daniel Pelegrina, acompañados por los vicepresidentes de cada entidad. 

 

El Día (PBA) – 11/02/21 

En el Ejecutivo dicen que hubo una “mala interpretación” 

“El Estado solo tiene dos canales para resolver el problema [del aumento en los precios de los 

alimentos], dos herramientas que preferiría no usar: subir las retenciones o poner cupos, decir 

esto no se exporta. Y no hay mucho más tiempo para que decidan”, había advertido el 

Presidente, Alberto Fernández, durante una entrevista con el diario Página/12. Pero ayer, 

durante la reunión con la Mesa de Enlace, puso la marcha atrás sobre esos dichos que 

reavivaron la tensión con el sector. Para Luis Basterra, el ministro de Agricultura que participó 

del encuentro, el jefe de Estado fue “mal interpretado”.  

“El clima de las bases es muy delicado, por eso son importantes las declaraciones. Hay mucha 

inquietud por las palabras del Presidente”, explicó el titular de la Sociedad Rural, Daniel 

Pelegrina, en alusión al estado de alerta y movilización que siguió a la advertencia primigenia 

de Fernández. 

https://www.eldia.com/nota/2021-2-11-3-40-55-en-el-ejecutivo-dicen-que-hubo-una-mala-

interpretacion--politica-y-economia 

Crónica TV – 11/02/21 

Encuentro en la Casa Rosada. Descartaron suba de retenciones 

Los integrantes de la Mesa de Enlace coincidieron en que el Presidente “no va a aumentar la 

retenciones” y que se acordó “continuar y profundizar el espacio de diálogo” sumando a otros 

actores en la mesa”. 

La Nación – 11/02/21 

Satisfacción en la Mesa de Enlace al lograr desligarse de la suba de los precios 

https://www.eldia.com/nota/2021-2-11-3-40-55-en-el-ejecutivo-dicen-que-hubo-una-mala-interpretacion--politica-y-economia
https://www.eldia.com/nota/2021-2-11-3-40-55-en-el-ejecutivo-dicen-que-hubo-una-mala-interpretacion--politica-y-economia


Los dirigentes agropecuarios se retiraron conformes porque consiguieron sentar su posición 

respecto de que el campo no es responsable de la inflación. 

 

Ámbito Financiero – 11/02/21 

El Gobierno no avanzaría con suba de retenciones tras el encuentro entre Alberto Fernández 

y la Mesa de Enlace 

En un encuentro que duró una hora y media, el presidente Alberto Fernández recibió ayer a los 

líderes de la Mesa de Enlace, con el foco puesto en bajar los ánimos del sector, luego de que el 

propio mandatario adelantara que está en estudio una suba de las retenciones a los cereales y 

la reimplementación de cupos para exportar. Según indicaron los líderes del cónclave rural, 

durante la reunión primó la voluntad de “diálogo y acuerdo”. 

https://www.ambito.com/economia/gobierno/el-no-avanzaria-suba-retenciones-el-

encuentro-alberto-fernandez-y-la-mesa-enlace-n5169184 

La Nación – 11/02/21 

El Presidente le prometió al campo que no aumentará las retenciones 

El jefe del Estado dio marcha atrás luego de amenazar a los productores con la posibilidad de 

subir las alícuotas; funcionarios y ruralistas debatieron sobre el alza de los precios de los 

alimentos. Después del temblor llegó la calma, aunque la tensión sigue latente. Tras el 

terremoto que provocaron sus palabras, el presidente Alberto Fernández buscó llevar 

tranquilidad al campo y cambió su discurso: el Gobierno no aumentará las retenciones ni 

intervendrá en los diferentes mercados. 

Según contaron los integrantes de la Mesa de Enlace a la salida del encuentro, el Presidente 

descartó avanzar con una medida en ese sentido, tal como había anticipado en una entrevista 

con Página 12 el último domingo. “El Estado solo tiene dos canales para resolver el problema, 

dos herramientas que preferiría no usar: subir las retenciones o poner cupos, decir esto no se 

exporta. Y no hay mucho más tiempo para que decidan”, había amenazado el jefe del Estado. 

Lejos de esas palabras, ayer, según relataron varios de los presentes, el clima fue cordial y 

positivo. 

https://www.ambito.com/economia/gobierno/el-no-avanzaria-suba-retenciones-el-encuentro-alberto-fernandez-y-la-mesa-enlace-n5169184
https://www.ambito.com/economia/gobierno/el-no-avanzaria-suba-retenciones-el-encuentro-alberto-fernandez-y-la-mesa-enlace-n5169184


El Economista – 11/02/21 

Falso negativo: sin suba de retenciones ni cupos exportadores 

En los últimos días, tras los dichos de Fernández, hubo mucho malestar en el sector, que 

manifestó su “absoluta consternación” ante las declaraciones de Fernández, “en las que acusa 

a todos los productores argentinos y al campo en general de ser los responsables del aumento 

de los precios y amenaza con implementar un aumento de retenciones o cupos de 

exportación, dos medidas devastadoras para la producción”. 

La SRA resaltó que “pocas veces en la historia democrática se vio a un Presidente dirigirse tan 

injustamente a millares de argentinos por el solo hecho de llevar a cabo una actividad lícita y 

noble, como es la producción de alimentos” y afirmó que la actitud del Presidente “no se 

condice con su investidura ni con la debida mesura e imparcialidad que debe exhibir la máxima 

autoridad de la Nación”. 

Clarín – 11/02/21 

Fernández le dijo al campo que espera “no tener que subir” las retenciones 

Los ruralistas se ocuparon por aclarar al Presidente y sus funcionarios sobre la incidencia que 

tienen las materias primas en el precio final de los alimentos. Le señalaron que a lo sumo llega 

al 25% y no al 50% como se sostiene desde despachos oficiales. Así apuntaron a otros 

eslabones que componen la cadena industrial. 

Daniel Pelegrina, presidente de la Sociedad Rural Argentina, hizo foco en un aspecto central de 

esta polémica. Fernández les dijo que los precios internacionales están en valores máximos 

desde el 2014. Y hablaron del desacople. Pelegrina remarcó que los números que tenía el 

Gobierno sobre la participación de los granos en el precio de los alimentos eran diferentes a 

los que le presentaron, sobre todo en el caso del maíz. “Ningún producto tiene más del 20% de 

incidencia sobre los precios en las góndolas y ellos hablaban de que impactaba cerca del 50%, 

principalmente en el caso de los pollos”, agregó Pelegrina. 



 

 

 

El Cronista Comercial – 11/02/21 

El Gobierno prometió no tocar las retenciones y ahora busca al ‘culpable’ de las subas de 

precios 

El campo se fue ayer de la casa Rosada con una certeza clave. El Gobierno no aplicará ni un 

aumento en las retenciones ni intervendrá los mercados, y de este modo los dos grandes 

temores que tenía el sector -al menos por el momento- desaparecieron. 

Los productores deberán ahora volver a poner sobre la mesa todos sus números, de modo que 

el Gobierno pueda corroborar que la afirmación de los hombres del campo es cierta. Y como 

también se expuso que buena parte de los inconvenientes tiene como fondo toda la cadena de 

producción y comercialización, también deberán hacerlo los integrantes de esa ruta. Tanto la 

Mesa de Enlace como el Gobierno destacaron que ahora será el turno de una serie de 

reuniones, que tendrán justamente como objetivo entender los márgenes de cada uno de los 

integrantes de la cadena. Así, en los próximos días, por ejemplo, está pactado un encuentro 

entre el Gobierno, la Mesa de Enlace y los criadores de avícolas y porcinos, que tienen al maíz 

como uno de sus principales insumos. 

El Territorio (Misiones) – 11/02/21 



El Presidente y el campo acordaron revisar las estructuras de costos de los alimentos 

El presidente Alberto Fernández y los integrantes de la Mesa de Enlace de las Entidades 

Agropecuarias se comprometieron hoy a analizar la estructura de costos en las distintas 

cadenas del sector para asegurar a los argentinos el acceso a los alimentos, sin tener que 

recurrir a subas de retenciones a las exportaciones agrícolas ni otros instrumentos de esa 

naturaleza. Así se avanzó en el encuentro que esta tarde mantuvo en Casa de Gobierno el 

presidente Alberto Fernández con las autoridades de las entidades de la Mesa de Enlace 

https://www.elterritorio.com.ar/noticias/2021/02/10/692274-el-presidente-y-el-campo-

acordaron-revisar-las-estructuras-de-costos-de-los-alimentos 

LN+ - PM – Entrevista a Daniel Pelegrina – 10/02/21 

Terminó la reunión entre el campo y Alberto 

“Es necesario generar una mirada más amplia en los eslabones de la cadena para ver en dónde 

está la distorsión de los precios y que nosotros no somos formadores de precios”, remarcó el 

presidente de la SRA. 

“Tenemos propuestas presentadas en donde lo básico es producir más y contar con una serie 

de políticas que ayuden a la seguridad jurídica, a la macroeconomía y que generen un contexto 

de inversión que es el único camino que llevará al desarrollo y generar más trabajo”. 

Daniel Pelegrina descartó, como los demás presidentes de las entidades, la posibilidad de que 

aumenten las retenciones y profundizó: "El aumento de las retenciones o los cupos no es la 

solución. Para generar expectativas la economía se tiene que sanear. Aquí hay faltas de 

ingresos por la inflación". 

https://web.flow.com.ar/guia-de-tv 

 

Infobae – 10/02/21 

Tras la reunión con el Presidente, la Mesa de Enlace despejó fantasmas sobre una mayor 

intervención oficial en los mercados 

Daniel Pelegrina, presidente de la Sociedad Rural Argentina (SRA), dijo que el diálogo con 

Alberto Fernández y funcionarios del gabinete, “fue muy franco, donde pudimos expresar una 

visión muy diferente a la que tiene el Gobierno sobre lo que sucede en la cadena de 

comercialización de los alimentos. Además, hablamos sobre la transferencia comercial, 

especialmente de ingresos de los sectores de la producción a otros eslabones de la cadena”.  

https://www.infobae.com/economia/2021/02/10/tras-la-reunion-con-el-presidente-la-mesa-

de-enlace-despejo-fantasmas-sobre-una-mayor-intervencion-oficial-en-los-mercados/ 

https://www.elterritorio.com.ar/noticias/2021/02/10/692274-el-presidente-y-el-campo-acordaron-revisar-las-estructuras-de-costos-de-los-alimentos
https://www.elterritorio.com.ar/noticias/2021/02/10/692274-el-presidente-y-el-campo-acordaron-revisar-las-estructuras-de-costos-de-los-alimentos
https://www.infobae.com/economia/2021/02/10/tras-la-reunion-con-el-presidente-la-mesa-de-enlace-despejo-fantasmas-sobre-una-mayor-intervencion-oficial-en-los-mercados/
https://www.infobae.com/economia/2021/02/10/tras-la-reunion-con-el-presidente-la-mesa-de-enlace-despejo-fantasmas-sobre-una-mayor-intervencion-oficial-en-los-mercados/


 

Télam – 10/02/21 

Gobierno y campo revisarán la formación de precios de alimentos sin subas de retenciones 

El Gobierno nacional acordó hoy con la Mesa de Enlace (CEEA) hacer una revisión sobre la 

cadena de producción y comercialización agroindustrial para determinar los costos e 

incidencias en el precio final de los alimentos de los diferentes eslabones, sin apelar al 

aumento de las retenciones o establecer cupos de exportación. El entendimiento fue 

alcanzado en una reunión de más de una hora y media que mantuvo el presidente Alberto 

Fernández y parte de sus Gabinete con los titulares de las cuatro principales entidades 

agropecuarias que integran la CEEA. 

Daniel Pelegrina, indicó que el campo se sumará a la mesa del Consejo económico y social. 

"Hay que construir hacia futuro por eso nos vamos a sumar al Consejo económico y social. La 

economía se tiene que sanear" dijo y agregó que "hay un problema de ingresos que es 

producto de la inflación. Por eso es lo que hay que controlar". 

https://cablera.telam.com.ar/cable/1048718/gobierno-y-campo-revisaran-la-formacion-de-

precios-de-alimentos-sin-subas-de-retenciones 

A24 – 10/02/21 

Alberto recibió a la mesa de enlace 

Mariano Obarrio, columnista: 'Hubo una reunión del presidente Alberto Fernández, el ministro 

de Agricultura Luis Basterra, la vicejefa de gabinete Cecilia Todesca, el secretario de asuntos 

estratégicos Gustavo Béliz y el canciller Felipe Solá con la Mesa de Enlace, el presidente de la 

Sociedad Rural Daniel Pelegrina, el titular de CRA Jorge Chemes, el presidente de la Federación 

Agraria Carlos Achetoni y Carlos Iannizotto, titular de CONINAGRO' 'El acuerdo es que no habrá 

aumento de retenciones ni intervención en los mercados' 'Habrá mucho monitoreo conjunto 

en las cadenas de producción' 

 Radio Mitre – Entrevista Daniel Pelegrina 10/02/21 

"Le llevamos el enojo de los productores, pero los que tienen que generar confianza son 

ellos" 

"Ante los dichos de que no había propuestas, le recordamos que llevamos propuestas cuando 

era candidato; y cuando era presidente también, llevándole por escrito las propuestas que 

entendemos que es la forma de producir; vivimos, aportamos dinero, y podemos seguir 

creciendo. Empezamos a hablar de los temas pendientes; la estabilidad institucional y 

macroeconómico, que es el primer punto de nuestro documento; la transferencia comercial, 

https://cablera.telam.com.ar/cable/1048718/gobierno-y-campo-revisaran-la-formacion-de-precios-de-alimentos-sin-subas-de-retenciones
https://cablera.telam.com.ar/cable/1048718/gobierno-y-campo-revisaran-la-formacion-de-precios-de-alimentos-sin-subas-de-retenciones


especialmente de ingresos de los sectores de la producción a otros eslabones de la cadena. 

Cuál es la participación de nuestros productos en los precios finales; nunca superan el 20%; a 

partir de ahí, no se justifican ninguna de estas medidas propuestas". "Creería que el gobierno 

tendría que saberlo; quizás tenga miradas distintas sobre las soluciones; nosotros creemos que 

vía intervenciones y de transferencias de recursos entre sectores, no va la solución; además el 

campo está aportando muchísimo a la situación actual". 

https://media2.ejes.com/audios/202102/10/N20865736.mp3 

TN – 10/02/21 

Alberto Fernández se reúne con la Mesa de Enlace 

Vivo, Casa Rosada. 

La Periodista Nuria González Rouco informa que acaban de ingresar los representantes de la 

Mesa de Enlace, Jorge Chemes, Carlos Iannizzotto, Carlos Achetoni y Daniel Pelegrina acaban 

de ingresar a Casa Rosada para reunirse con Alberto Fernández, Kulfas y Basterra. 

 

https://media2.ejes.com/audios/202102/10/N20865736.mp3

